
(部局名)

1 開催日

2 委員の氏名及び役職等 委員長
委　員
委　員

3 審査対象期間

4 審査契約件数
（１）公共工事

①　競争入札によるもの
　　・審査対象件数 6 件
　　・審議件数 4 件
　　うち、低入札価格調査の対象となったもの 0 件
②　随意契約によるもの
　　・審査対象件数 1 件
　　・審議件数 1 件

（２）物品・役務等
①　競争入札によるもの
　　・審査対象件数 46 件
　　・審議件数 13 件
　　うち、契約金額が500万円以上の案件 6 件
　　うち、参加者が一者しかいないもの 2 件
　　うち、契約の相手方が独立行政法人となったもの 0 件
　　うち、委託契約金額に占める再委託金額の割合が2分の1を超えるもの

0 件
②　随意契約によるもの
　　・審査対象件数 10 件
　　・審議件数 2 件

0 件

2 件

0 件

0 件

5 審査案件の抽出方法

6 審査結果
不適切等と判断した件数 0 件
結果内容及び措置状況

所見なし

畔木　博則　　税理士

令和４年５月１日～令和５年１２月３１日契約締結分

　　うち、新規案件で競争性のない随意契約で調達しているもの

　　うち、企画競争又は公募をしたが、参加者（応募者）が一者しかいないもの

　　うち、契約の相手方が独立行政法人となったもの

　　うち、委託契約金額に占める再委託金額の割合が2分の1を超えるもの

(1)公共工事
　契約金額が500万円以上のもの
(2)物品・役務等
　①契約金額が500万円以上のもの
　②落札率が低いもの及び低入札価格調査の対象となったもの
　③落札率の高いもの
　④新規案件で競争性のない随意契約で調達しているもの
　⑤企画競争又は公募をしたが、参加者（応募者）が一者しかいないもの
　⑥契約の相手方が独立行政法人となったもの

公共調達監視委員会活動状況報告書

松本　康一郎　北星学園大学教授
舟橋　健市　　公認会計士・税理士

北海道労働局

令和５年２月２４日（金）
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令和４年度第２回北海道労働局公共調達監視委員会 議事録 

 

第１ 開催状況 

１ 開催年月日  令和５年２月２４日（金） 

  ２ 開催場所  札幌第一合同庁舎７階 北海道労働局会議室 

  ３ 出 席 者 

  （１）委  員  松本康一郎（北星学園大学経済学部 教授） 

           舟橋 健市（舟橋公認会計士事務所 公認会計士・税理士） 

           畔木 博則（畔木博則税理士事務所 税理士） 

 （２）事 務 局  國井 直樹（総務課長） 

           牧野 雅彦（課長補佐） 

           平井  奏（会計第３係長） 

           福島慎之介（会計第４係長） 

 

第２ 議 事 

 １ 開 会（１４時００分） 

  ２ 総務課長あいさつ 

  ３ 資料説明（事務局） 

  ４ 審議事案抽出に係る説明 

   （１）抽出状況説明（畔木抽出委員） 

   （２）審議案件の内訳等の説明（事務局） 

  ５ 審議案件の内容に係る説明（事務局） 

    ※抽出した審議案件を説明した後、審議するという方法により審議を行った。 

  ６ 審議対象 

   （１）公共調達審査会審議対象一覧の公共工事（別紙様式１及び２）のうち、 

      公共調達審査会での抽出委員による抽出案件          ５件 

（２）公共調達審査会審議対象一覧の物品・役務等（別紙様式第３及び４）のうち、 

     ① 競争入札案件 

      ａ 落札率が６０％未満となったもの              ３件 

      ｂ 低入札価格調査となったもの                ０件 

      ｃ 落札率が９５％以上となったもの              ３件 

      ｄ その他の契約のうち、 

      （ａ）最低価格方式によるもの                ４件 

      （ｂ）総合評価方式によるもの                 ３件 
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     ② 随意契約案件 

      ａ 新規案件で競争性のない随意契約で調達しているもの     0 件 

ｂ 企画・公募で１者のみ応募のもの              ２件 

      ｃ 契約の相手方が独立行政法人となったもの          ０件 

      ｄ その他の随意契約                     ０件 

 ８ 審議内容 

（１）第３回審査会 公共工事（競争入札） 

    委 員 １－１「函館職安江差出張所南ヶ丘第２宿舎解体工事」、１－２「留萌 

地方合同２２冷暖房設備改修工事」の入札参加基準について、参加者が乏

しい見込みのため直近上位の参加資格者を加えたとの説明があったが、

実際に落札した業者の参加資格等級はどうだったのか。 

    事務局 １－１については３者の入札があり本来の対象等級である D 等級の業

者が落札しており、１－２については１者のみの入札であり直近上位と

して加えた C 等級の業者が落札しています。 

   委 員 そうなると１－２については１者のみの入札であり、直近上位の参加

資格者を加えたことが良かったということだね。 

（２）第３回審査会 公共工事（随意契約） 

   審議対象案件なし。 

（３）第３回審査会 物品・役務等（競争入札） 

   委 員 総合評価方式による入札で行った委託事業について、点数方式での判

断をすると聞いていましたが、提出された資料に点数採点シートが添付

されていないが。 

   事務局 申し訳ありません。総技術点については開札結果表に最終の点数は付

けているのですが、各審査委員の点数表までは添付していませんでした。 

   委 員 過去は添付していたと思うので、今後は添付するようお願いする。 

   事務局 次回以降は、採点シートを必ず添付するようにいたします。 

   委 員 ３－１「公共職業安定所におけるシステム機器購入契約（札幌圏ブロ

ック）」について、分割して他の地域も購入しているようだが、購入した

機器（タブレット等）は同一のものか。 

   事務局 購入した機器（タブレット等）は同じものを調達しています。 

   委 員 同一のものということは、価格的に均一となっていると思われるが、

地域によって契約金額が異なるのは、機器代金以外の部分に違いがある

ということか。 

   事務局 設定、搬入軽費等について、地域により差が出ているものと考えてお

り、そのため落札率の違いが生じていると考えています。 
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   委 員 「公共職業安定所におけるシステム機器購入契約」について、他の地域

とも同一の３者が入札しているが、３－１の札幌圏ブロックにのみ入札

不参加となった業者がいるが、これは入札に応募したが正式の入札の前

にやめたということか。 

   事務局 入札の参加申し込みをしているので落札結果表に登記されますが、入

札に参加しなかったため「不参加」として表示されています。 

      委 員 ３－１８「業務用冊子等印刷製造契約（令和４年度№２）」は、４者入

札しているが、結局予定価格を下回ったのは落札者１者のみだったとい

うことか。 

      委 員 予定価格を上回った３者の入札金額がずいぶん高くなっており予定価

格が低すぎるのではないかと思うが。 

      事務局 例年、これだけは落とそうとして頑張って入札してくる業者があり、

その部分を含めて平均を取り予定価格を決定しているので、予定価格が

低い入札額に引っ張られて下がっているという現状もあります。 

      委 員 ただ、印刷業はこの１年間でコストがすごいことになっており、落札

業者以外の３者も予定価格を上回ることがある程度分かった上での入札

金額であったと思うので、今後は物価上昇がどこまで続くか不透明であ

り、実績からのみ予定価格を決めると実態とかけ離れたものになる恐れ

があるので予定価格の算定について一考する必要があると思われる。 

      委 員 ３－１７「令和４年度年度後半における集中的な就職面接会開催事業

委託契約」について、入札参加者が１者となっているが、この入札に入れ

るような業者は落札者以外いるのか。 

      事務局 前年度は複数の入札参加者がいましたので、複数いると思われます。

今回は特に原因を探ってはいませんが、たまたま落札者１者のみの参加

となったものと考えています。 

（４）第３回審査会 物品・役務等（随意契約） 

   委 員 ４－４「生涯現役地域づくり環境整備事業委託契約」は今年度から始

まった制度か。 

   事務局 その通りです。以前から「生涯現役促進事業」という少し違う名称のも

のがあったのですが、これに加えて環境整備という形で内容も変わり、資

金を調達して当該事業が終わっても自走できる取り組みがプラスされた

ものになっています。 

   委 員 企画競争となっているが、受注した事業者以外の応募はあったのか。 

   事務局 北海道内では受注業者だけが応募したと聞いていますが、全国規模で

の募集なのでどのくらいの応募があったのかは把握していません。 
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（５）第４回審査会 公共工事（競争入札） 

   委 員 １－１「北海道労働局（北海道森林管理局庁舎）入居（建築その他）工

事」ですが、建物の所管が森林管理局から北海道労働局に移ったというこ

となのか、それとも森林管理局所管の建物に入れてもらっているという

ことなのか。 

   事務局 森林管理局所管の建物の一部を間借りするという状態であり、入居の

ための内容を含めた工事ということになります。 

（６）第４回審査会 物品・役務等（競争入札） 

   委 員 ３－２２「デジタル複合機購入契約並びに保守業務委託契約」につい

て、落札額が約３２０万円ですが、その他の入札額も約４００万円台であ

るのに予定価格が約９００万円となっているが、予定価格の設定が高す

ぎるということはないか。 

   事務局 今回、自分のところが扱っている機器が納品できれば、これに伴って

保守の契約も取れるという目論見があるので入札額が低く入ってきてい

るかと思います。 

       予定価格を算定する際には、機器代金をベースにしているので多少高

くなっているかと思います。 

   委 員 これは購入であってリース契約ではないのか。 

   事務局 購入です。 

   委 員 最近はリース契約が多いと思うが、リース契約は高くなるのか。 

   事務局 リース契約が望ましいが、予算が自動車リース契約以外は単年度とな

っているので、５年間リース等の業者が望むような契約形態が取れない

ため、機器を購入して保守契約を付けるという形式になってしまいます。 

      委 員 ４－２「令和４年度地域雇用活性化推進事業委託契約」の契約期間は

２年半となっているが、支給金額は年度ごとに区切っているのか。また、

実際の支払いは年度末なのか、概算払いなのか。 

   事務局 基本は各年度末での精算払いですが、金額が高いため希望すれば財務

省の承認を得て概算払いをすることが可能であり、当該事業も概算払い

をしています。 

   委員長 概算払いをしているということは、年度末に精算することになるのか。 

   事務局 年度末に精算となります。大概は多く支払った状態になりますので、

精算後に返納してもらうことになります。 

９ 審議結果 

      全審議案件について、「適切」として了承された。 

   10 閉 会（１６時００分） 


